

ROMPAMOS LA NUEVA FARSA

Lucha Obrera

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA DE LA IZQUIERDA NACIONAL

AÑO VII
Nº 62
9,50

Casilla de Correo 323, C. C. - Bs. As.
Director Gabriel Velazco
Agosto - 1º Quincena - 1971

EL TRIUNFAL ACTO DEL PSIN

Más de 1.500 personas respondieron a la convocatoria de la izquierda nacional, el 16 de julio pasado, en el primer acto público realizado en Buenos Aires.

Bajo el lema central de "Movilización popular por elecciones inmediatas sin fraude ni proscripciones" los diversos oradores examinaron la crisis argentina y las luchas de los trabajadores y el pueblo por ponerle fin.

"El Partido del Cordobazo", se calificó al PSIN desde la tribuna. En tanto tras desmenuzar la maniobra del "gran acuerdo", el Sec. Gen. J. A. Ramos reiteraba que también la Argentina se reunirá pronto con sus hermanas revolucionarias de América Latina.

(Más información págs. 2 3)



Una verdadera multitud colmó las instalaciones del Salón Augusteo y siguió con entusiasmo las alternativas del primer acto del PSIN en la Capital Federal.



J. Fernández - A. M. Giacosa - F. Carpio - S. Benítez - C. Díaz - J. E. Spilimbergo - J. A. Ramos.
El socialismo revolucionario ya marca el rumbo de la nueva generación.

En sus declaraciones al "ABC" de Madrid, el ministro Mor Roig ha confirmado nuestra interpretación del "gran acuerdo nacional".

El "gran acuerdo" ha sido concebido como una transacción que se ofrece a Perón y el peronismo, de legalizar el sistema oligárquico restaurado en 1955 y "perfeccionado" en 1966, a cambio de una participación como socios menores del sistema.

Esa maniobra tiene cuatro características:

- (1) Es una maniobra en retroceso, inimaginable en tiempos de Onganía antes de mayo del 69. Refleja el impacto de las movilizaciones populares, el fracaso espantoso de la política económica, la necesidad de un compromiso que signifique ceder algo reteniendo las palancas fundamentales.
- (2) Esta maniobra se dirige a Perón en cuanto representante, actual de la voluntad mayoritaria. Pretende, pues, que el pueblo legalice con su presencia y apoyo la renuncia a su soberanía política efectiva, y consagre la soberanía oligárquica.
- (3) Esta maniobra es imposible: la soberanía popular efectiva no puede ser negociada, tal como a nadie se le admite venderse a sí mismo o a sus hijos como esclavos.
- (4) Y también es materialmente imposible, pues significa mantener un sistema económico-social en irremediable desintegración. Para perpetuar su dominio, los intereses imperialistas y oligárquicos han renovado 8 gobiernos fraudulentos y proscriptivos desde 1955, con los resultados que vemos. Transigir es aceptar que esos intereses continúen asfixiando la vida nacional.

Por eso, la movilización popular por elecciones inmediatas sin fraudes ni proscripciones, contra el tramposo "gran acuerdo", se convierte en el foco aglutinador de las actuales luchas. Esa movilización forzará la mano del gobierno, o creará las bases organizativas y políticas para ponerlo fuera de combate bajo el impacto de la ofensiva popular.

Según el ministro, "hay que resolver con Perón lo relacionado con su situación personal y proyección política". Nada hay que "resolver", transar o negociar, doctor Mor Roig; es el pueblo soberano, eligiendo a quien desee, quien determinará la "situación" y "proyección" de cada cual.

Según el ministro, hay "escepticismo", "el pueblo no cree", "se debe estimular su fe" y encontrar "nuevas figuras que vengán a llenar el vacío de fe existente". El pueblo cree en sus propias banderas y figuras; sabe lo que quiere y también lo que repudia. Y no puede creer en las promesas de un gobierno que maniobra a ojos vista para legalizar lo que el pueblo repudia y proscribir lo que el pueblo quiere.

Para disipar la menor duda, el ministro cierra su exposición afirmando: "de la respuesta que den a estos designios los grupos políticos dependerá, tanto como del propio gobierno, el curso del proceso de institucionalización".

¿Está claro? Habrá institucionalización si Perón y el peronismo aceptan negociar su "proyección política", es decir, si aceptan la integración subordinada y condicionada de las mayorías populares al sistema.

Si no lo aceptan, palos. La prisión de Tosco y Ongaro; la insolencia represiva de López Aufranc contra humildes y desarmados católicos y contra el propio arzobispo de Córdoba; los asesinatos, secuestros y torturas; las cínicas provocaciones contra sindicatos combativos como la detención de dirigentes de Sitrac y Sitram por la policía de Santa Fe, y otros desafueros similares, son la contramedalla de ese "gran acuerdo" tramposo y fraudulento.

Pero el pueblo argentino y la clase trabajadora, que han obligado al régimen a retroceder desde la prepotencia autocrática de Onganía a la maniobra electoral de Lanusse, obligará a Lanusse o a quien sea a abandonar el poder que usurpan en nombre de los explotadores, por las urnas o las armas, eso les corresponde a ellos decidirlo. ¡Abajo la nueva farsa proscriptiva! ¡Viva la movilización revolucionaria de las masas!

DECLARACIONES DE JORGE ABELARDO RAMOS

Los días 19 y 26 de julio, el compañero J. A. Ramos, secretario general del PSIN, tuvo oportunidad de intervenir en sendos programas políticos difundidos por Canal 7, de Buenos Aires. En los mismos, expuso, de acuerdo a lo solicitado, las medidas que la izquierda nacional adaptaría desde el poder para poner fin a la crisis argentina. La primera y principal de dichas medidas, la expropiación de la oligarquía, fue ampliamente explicada y discutida a lo largo de las dos audiciones.

También la revista "Panorama" de Buenos Aires, recabó la opinión de Ramos sobre el futuro argentino en su edición del 20 de julio.

"La pérdida de rumbos que nos amenaza hoy como el peor de los fantasmas nacionales se debe exclusivamente a la agonía mortal de la pretérita Argentina portuaria y exportadora, nacida en 1880 y que desarrolló triunfalmente las fuerzas productivas hasta 1930, pero que ahora, vuelvo a repetir, agoniza ante nuestros ojos".

Por su lado, consideró indispensable que nuestro país se vincule estrechamente con América latina, aunque a partir del desenvolvimiento de sus posibilidades industriales "De ese modo —preciso—, romperemos al fin los lazos que nos atan a los grandes imperios financieros a través de las oligarquías terratenientes que pretenden seguir en el mundo agrario del cual nacieron." La impugnación a la alta burguesía nacional, le sirve a Ramos para plantear la génesis

de un desarrollo económico cuya base sería, precisamente, la riqueza agropecuaria: "El crecimiento industrial argentino depende de la capacidad exportadora que hoy se ve limitada por el parasitismo de la oligarquía que no quiere producir, porque asume la equivocada conducta de la vieja nobleza. Una respuesta moderna a esa crisis agónica es transformar las más fértiles praderas del mundo —nuestra Pampa Húmeda— en estancias ganaderas del Estado, dirigidas y explotadas por los ingenieros agrónomos y veterinarios que actualmente atienden a perros y gatos de la oligarquía, en lugar de mejorar la salud y la productividad de las haciendas". Sólo una revolución de tipo socialista, estima Ramos, "nos arrancará del quietismo".

En pleno centro de la ciudad de Buenos Aires, en el corazón fenicio de la ciudad portuaria, el salón del Teatro Augusteo lució como nunca. Las banderas del PSIN ondearon inmensas en el fondo del escenario, bajo un enorme cartel de 15 metros



que clamaba "Por una patria socialista y latinoamericana". Retratos de Marx, Lenin, Bolívar y San Martín en el estrado, banderas, afiches y consignas desplegadas desde las galerías. Este fue el marco de la enervada multitud de más de 1.500 personas que aplaudió y coreó las consignas de nuestro partido, en el primer gran acto público que organizamos en la Capital, el 16 de julio próximo pasado.

Si el tenor de los discursos y el encendido espíritu de los oradores expresó nuestra decisión de luchar por un gobierno obrero y popular, contra

XX PLENO DEL COMITE EJECUTIVO

Por la movilización revolucionaria de las masas

Durante los días 17 y 18 de julio deliberó en Buenos Aires el Comité Ejecutivo Nacional del PSIN. En su transcurso se aprobó la incorporación al Partido de dos nuevos Comités zonales, los de San Juan y Neuquén. La mayor parte de la discusión giró en torno de la situación política nacional. Resultado de la misma son las resoluciones que a continuación transcribimos:

1) Llamar y promover la movilización obrera y popular por elecciones inmediatas sin fraudes ni proscripciones denunciando el estatuto-trampa de los partidos políticos, como parte de una maniobra proscripiva que también se instrumenta con la legislación represiva, la proyectada "reforma constitucional" y la ley electoral.

2) Exigir, de un modo categórico y expreso, que se suprima todo obstáculo legal o de hecho que impida el retorno a su patria del general Perón y su presentación como candidato a la presidencia, denunciando el denominado "gran acuerdo nacional" que se fundaría en el "renunciamento" de Perón y/o el peronismo a la presidencia, a cambio de una comparticipación en el régimen oligárquico imperante.

3) El derecho de Perón a ser candidato no es un derecho personal al que aquel pueda renunciar como a una cosa propia, sino el derecho del pueblo argentino a poder elegir a quien considere más apto para ejercer el gobierno en el pleno e irrestricto ejercicio de su soberanía política, única fuente de legitimidad y única base para el progreso, la justicia y la soberanía nacional.

4) La candidatura de Perón no surge de ninguna combinación o voluntad sectorial, sino de un proceso histórico-social objetivo que ha con-

ducido, en los actuales momentos de la vida argentina, a polarizar en torno de ella a la aplastante mayoría del país, en un acto de afirmación de las banderas de soberanía económica y política, y de justicia social, y de repudio a los regímenes oligárquicos que se suceden a partir del golpe de estado de septiembre de 1955.

5) El Partido Socialista de la Izquierda Nacional considera que la crisis argentina sólo será superada destruyendo la estructura de explotación y entrega dominada por el bloque oligárquico-imperialista. También considera que esta tarea se cumplirá, no en función de minorías aisladas supuestamente conductoras, sino en el cauce de la experiencia, movilización y lucha de masas, jalada en el pasado por las grandes victorias del 17 de octubre de 1945 y el 29 de mayo de 1969. Este proceso conduce al triunfo del Gobierno Obrero y Popular en marcha hacia el socialismo.

6) El Partido Socialista de la Izquierda Nacional utilizará todos los caminos de lucha que en cada etapa se estimen adecuados, convencido de que la legalidad de su actuación no brota de las normas del Estado oligárquico usurpador, sino de los mandatos de la soberanía obrera y popular. Utilizará, en caso necesario, los recursos y brechas que la propia acción de masas ha logrado y logrará, para abrir en la estructura del Estado oligárquico, denunciando y desmascarando las maniobras proscripivas de todo orden, en particular el denominado "gran acuerdo nacional", que busca la auto-proscripción activa del pueblo argentino, y la expresada con la consigna de Arturo Frondizi, Onganía, Levingston y la ultraizquierda cipaya (es decir,

pro-imperialista) de "ni golpe ni elección, revolución". Esta consigna, acuñada por los neorevisionistas cipayos, complementa al llamado "gran acuerdo", mediante la auto-proscripción pasiva.

7) La lucha de masas, y sólo ella, ha obligado al Régimen a insinuar, como una maniobra defensiva, la posibilidad de elecciones. Esto no cambia la naturaleza oligárquica y usurpadora de los sucesores de Aramburu, Frondizi, Illia, Onganía y Levingston, pero demuestra su debilitamiento ante las ofensivas populares, los "cordobazos", etc. Sólo la lucha de masas impondrá al Régimen una renuncia a las trampas electorales, o acercará el momento de su derrocamiento revolucionario. Esa misma lucha fue la que posibilitó las victorias populares de 1916 (triunfo de Yrigoyen) y de 1946 (triunfo de Perón, luego del 17 de octubre de 1945). Por eso, el Partido Socialista de la Izquierda Nacional proclama ahora la movilización popular por elecciones inmediatas sin fraudes ni proscripciones. En este cauce promoverá la acción común con las fuerzas obreras, estudiantiles y ciudadanas que enarbolan estas banderas, all par que mantiene y mantendrá la integridad de su línea programática socialista, revolucionaria y latinoamericana.

• ACLARACION

En el diario "La Opinión" del domingo 18 de julio se publica una crónica del acto que nuestro partido celebró en el Salón Augusteo el viernes 16. En la mencionada reseña se afirma algo erróneo. El PSIN no ha proclamado la candidatura del general Perón a la presidencia. Sólo ha declarado, tanto en el acto como en la declaración política producida por el XX Pleno del Comité Ejecutivo Nacional reunido los días 17 y 18 del corriente, que combatimos toda proscripción política y reclamamos elecciones inmediatas.

Cuando el peronismo proclame la candidatura de Perón, o alguna surgida del peronismo, aceptada por el peronismo y por Perón, nosotros apoyaremos esa candidatura, si resulta aceptable a las masas populares, y recogeremos para nuestros militantes las restantes candidaturas a otros cargos electivos. Afirmaremos así: "Con Perón y con el Socialismo" —nuestra coincidencia en un Frente Nacional Revolucionario y al mismo tiempo nuestra independencia para difundir como partido de clase los principios del socialismo revolucionario. Buenos Aires, julio 19 de 1971

MESA REDONDA

EL FUTURO ESTA EN MANOS DEL PUEBLO

Una revista semanal porteña invitó al cro. J. E. Spilimbergo a participar en una mesa redonda junto a representantes de diversos partidos. Entre otras cosas sostuvo así el dirigente del PSIN:

"La Argentina de hoy presenta apariencias de sociedad capitalista desarrollada sin lo que está abajo. Tenemos "exclutivos", pero no tenemos industria pesada. Según la "prospectiva" en 1980 todos los que sobrevivimos tendremos 9 años más y los niños de 11 tendrán 20. Corresponde, pues, superar el tiempo cronológico y pasar al tiempo histórico, donde un siglo cambia en diez días que transformaron al mundo o diez días en un siglo. Por ejemplo, si continúa dominando al país la actual estructura económico-social, podemos vaticinar que —existiendo en 1956 un stock ganadero de 46 millones de cabezas de ganado vacuno— en el año 1980 habrá 46 millones de cabezas y acaso menos. Es decir, mientras la oligarquía ganadera y acaca se agota, las clases dominantes permanecerá aferrada a ese tope del que habrá que sacarla a palos. Por eso el problema consiste en determinar las condiciones del cambio histórico, que no dependen de una variable técnica sino de una lucha de clases e intereses. Es lógico que los ganaderos que se instalan opíparamente en el barrio Norte se aferren al statu quo; lo escuchamos cotidianamente de los más altos mandos militares —es decir, de la cumbre del pensamiento ético y filosófico—: hay que defender la civilización occidental.

Por eso, el problema de lo que va a ocurrir en 1980 consiste en cuál va a ser la capacidad de lucha del pueblo argentino, de todos los sectores que viven de su trabajo y no están ligados a privilegios o que tienen la posibilidad de ver cómo se esfuman sus derechos y cambiar de frente, como ocurrió con la clase media de 1955 a la fecha. Que lo diga, si no, Onganía: él tenía todo, el puño cerrado, las tres armas, y toda la fuerza para aplastar a quien levantara la cabeza. Pero se olvidó de algo que no figuraba en los reglamentos: la lucha de clases. Y el cordobazo lo mandó a pasear. Por eso no debe plantearse el futuro en términos técnicos. La prolongación de esta sociedad implica la culminación de una hazaña: posiblemente éste es el único país del mundo que ha logrado levantar su tasa de mortalidad infantil. En los últimos 16 años (tres lustros que vieron el descubrimiento de la vacuna Salik, Sabin y un progreso general en la medicina) aumentó en un dos por mil. Son niños que no fueron matados por los guerrilleros sino por los gobernantes, por los ministros de Economía.

Evidentemente, en una familia donde alguien derrocha la plata, nadie puede construir la casa. En el país ocurre lo mismo. En 1956, con un novillo, se podían comprar 100 bienes industriales. En 1971 se puede comprar 250 porque el novillo aumentó de 45 a 50 veces su valor mientras los bienes industriales lo hicieron sólo 20. Esto significa que la oligarquía ganadera, manteniendo la misma cantidad de ganado, sin haber invertido nada, ha duplicado dos veces y media sus ingresos. Y bien: el problema consiste entonces en sacarnos de encima este cáncer, e instaurar un poder popular que marche hacia el socialismo y se inserte en la unidad combatiente de América latina. De eso depende lo que va a ocurrir en 1980.

UNA COMBATIVA MULTITUD RESPONDIÓ A LA CONVOCATORIA DEL PSIN

el imperialismo y la oligarquía que nos gobierna, es la presencia de esa multitud —jóvenes en su casi totalidad— la que corrobora que la Izquierda Nacional emerge a los ojos de miles y miles de argentinos como una genuina alternativa popular y socialista.

Buenos Aires, capital portuaria prototípica, bastión fundamental de la tilingüería y cipayería, vio sus calles y avenidas empapeladas por nuestros afiches anunciando el acto. Y ése fue nuestro público, gente de Pompeya, de Villa Luro, de San Martín, Caseros, Ciudadela, La Salada, y también de los barrios céntricos. Los discursos restallaban en el gran teatro y reproducidos por los altavoces, eran recogidos por el público de las aceras que no pudo ingresar al local.

Tres jóvenes, Julio Fernández, ardiente universitario católico, que ingresó a nuestras filas en cumplimiento de su vocación, señaló la actual inserción de la clase media en la lucha nacional; Ana María Giacossa, dirigente salteña, cálida y emocionada, evocó a Güemes y la línea histórica que nos une a las luchas del pueblo criollo oprimido del interior, y fue la más joven de los oradores, Silvia Benítez, dirigente universitaria cordobesa, que en alzada oratoria y vibrante alegato manifestó que la FUA de hoy es la auténtica representante de los estudiantes, quienes ahora consagran en su programa las banderas de la Reforma, del 17 de Octubre y del 29 de Mayo.

En su discurso Fernando Carpio —cofundador de la UOM— señaló que el PSIN continúa y proyecta las líneas del 17 de Octubre, abogando por una democratización del movimiento sindical que dé expresión a sus combativas bases, taponadas por una dirección traidora y corrompida.

El doctor Carlos Díaz, dirigente del Chaco, ana-

lizó el arrasamiento de las provincias, y señaló que las insurrecciones del interior del país refluían sobre la metrópoli, devolviendo a la Capital los golpes que el imperialismo da al interior irredento.

Fragoroso y concreto, chispeante y satírico, Jorge Enea Spilimbergo enfiló directamente contra el "Gran Acuerdo Nacional", precisó que sólo el poder político en manos del pueblo resolverá nuestra crisis nacional, pues no se precisan acá medidas económicas, sino una revolución popular que dé soberanía, justicia y bienestar.

Culminó el gran acto popular con la siempre ardiente voz de nuestro secretario general. No se trata solamente —dijo Abelardo Ramos— del derecho de Perón a ser candidato, sino del derecho irrenunciable del pueblo argentino a elegir a quien quiera, en irrestricto ejercicio de su soberanía. Ininterrumpidos aplausos subrayaron la declaración de solidaridad con las revoluciones de Cuba, Bolivia, Perú y Chile. "Haremos de la Argentina el quinto territorio liberado de la patria latinoamericana", fue la expresión final ahogada por los redoblados aplausos.

"Luche, luche, luche, / no deje de luchar / por un gobierno obrero, / obrero y popular". "Perú, Bolivia, Chile / y Cuba socialista / rompamos las cadenas / del yugo imperialista", fueron estribillos reiteradamente cantados por el público que manifestó así su participación activa en el trascendental acto político.

Sabe ahora, la ecéptica y orgullosa ciudad de Buenos Aires que el Partido Socialista de la Izquierda Nacional está clavado en su costado, no sólo con su invulnerable ideología, sino con sus aguerridos militantes y políticos de primer orden.

CON LAS BANDERAS DEL X CONGRESO DE F.U.A.

NUEVOS AVANCES DE AUN

En su primera presentación electoral en Ciencias Económicas de Buenos Aires, la Agrupación Universitaria Nacional (AUN) obtuvo el segundo puesto, con 363 votos, ingresando como primera minoría en la dirección del Centro. Los "periodistas especializados" tuvieron que tragarse sus pronósticos (o sus buenos deseos) ante esta imprevista y enérgica irrupción de la joven fuerza, que aplastó a los "veteranos" de la ultraizquierda cipaya. El aparato porteño del MAE (TUPAC) "pro-chino" que se jugaba la faja salvadora para compensar su catástrofe en el interior, Ingeniería, etc., y se especializó en difamar a AUN acusándolo de "contubernio"... ¡Con Mor Roigl, chapoteó en 218 votos, 7,2% (contra el 6,9% de las elecciones de 1968, últimas celebradas). Sus primos del FAUDI, con 182 votitos, cayeron del 2º puesto con el 10,7% al último, con el 6%.

La TERS (Política Obrera), que según los "especializados" de marras tenía su "baluarte nacional" en Económicas, quedó tercera (lejos), con 267 votos. El triunfo de los stalinistas de MOR-AURCE se vio empañado por la irrupción de AUN. Sus 1.108 votos reflejan los años superiores y el peso del aparato del PC en Buenos Aires. Debe añadirse que esta vez las elecciones fueron en julio, cuando asisten a cursos menos alumnos que a fines de octubre (cuando se votó en 1968).

La excelente performance de AUN resalta todavía más por el carácter programático de su campaña, cuya plataforma general se basó en las resoluciones del X Congreso de FUA (17 de octubre —29 de mayo— gobierno obrero y popular) y en la consigna "abajo el Estatuto-trampa y el gran acuerdo nacional de Lanusse: movilización por elecciones inmediatas sin fraudes ni proscripciones".

• UNION DEMOCRATICA S.A. Para los stalinistas del MOR el año pinta negro, muy negro. Desde "Nuestra Palabra" (22-6-71), estos farsantes nos acusan... de dividir el movimiento estudiantil. Podrían informarnos, caballeros, que el movimiento —fuera del MOR— habita en esa isla robinsoniana que hemos llamado "la FUA de Praga"? Nosotros, en cambio, les devolveremos aquí mismo mal por bien declarando solemnemente que el MOR une al movimiento estudiantil... ¡en su contra! Después del "affaire" de Ingeniería de La Plata y el chapuzón de Medicina-Corrientes, les llegó la catástrofe en Tecnológicas de Tucumán. Tan lindo centro que tenían con local adentro todo alfombrado y amueblado por el señor decano. Pero los estudiantes se hartaron de estos participacionistas pútricos y los echaron a patadas: 215 votos de la nueva lista independiente contra 105 del MOR.

• CON BUEN PIE. En Chacabuco, complementando su doble triunfo sin opositores en Arquitectura, AUN realizó brillantemente su primera entrada en Económicas, en cuyas elecciones de centro votó el 40 por ciento del alumnado inscripto. Pese a tratarse de su primera presentación, casi equilibró los votos de la última dirección del Centro —MOR—, con 160 contra 180. La hazaña se logró en el proceso formativo de AUN en Económicas, barriendo a la ultraizquierda y dejando perplejos a los integralistas cuya política anticentros es un pa-

saporte hacia el suicidio. Con esta performance AUN acredita su condición de primera fuerza en Chaco y se prepara para nuevos avances.

• CONTUBERNIOS. A medida que AUN se extiende y fortalece se producen interesantes fenómenos contubernios bajo forma de uniones monstruosas y singularmente democráticas. Ya vimos cómo en Ciencias Políticas de Mendoza "desarrollistas", fenianos y ultraizquierda (FAUDI y Cía.), unieron fuerzas para caer bajo la cuchilla de AUN-Independientes de un solo tajo electoral. En Ingeniería de Tucumán, cuya comisión directiva se integra con Humanistas, AUN y PC, Humanistas y PC trenzaron bellamente para sabotear la presencia del Centro en el CNC de FUA. Como en tal evento el FAUDI echaba el resto contra el programa del X Congreso, es decir, contra la línea 17 de Octubre-29 de Mayo, cosa que el Humanismo tucumano no ignoraba; y como el PC ha hecho su FUA apócrifa para decir con Drachtman que de "Unión Democrática" de 1945 "Unión Democrática" de 1945 fue un gran invento, al proceder como procedieron los Humanistas apoyaban al PC y al FAUDI contra la línea revolucionaria nacional triunfante en FUA en el X Congreso.

Lo gracioso del caso es que después concuerdan al CNC de FUA como oradores declarándose adeptos... ¡al peronismo revolucionario! ¡Qué ocurriría si fueran antiperonistas! Dios lo libre a Perón de sus "amigos". Ayudaremos a estos renegados a soldar rápidamente un frente general contra los reformistas nacionales.

Cuanto más se apelotonen, más franco nos dejan el camino hacia las bases. Desde los primeros días de junio los obreros del Ingenio Concepción, Sindicato de Fábrica y Colonias, con casi 1.700 afiliados permanentes y más de 6.000 en época de zafra, han comenzado a movilizarse con motivo del desastroso convenio firmado por los dirigentes de la FOTIA a espaldas de los obreros, convenio que para colmo incluye un descuento en beneficio de la Federación controlada por estos burócratas capituladores e irrepresentativos.

La cuestión es que después de varios años de quietismo, alentado por las autoridades propatronales del sindicato se inició un período de protestas canalizadas a través de asambleas diarias, que culminaron con el reemplazo de los dirigentes burocráticos y la designación de una comisión provisoria encargada de normalizar el sindicato y ponerlo al servicio de los obreros.

Desalojados por las bases, los ex-"dirigentes", recurrieron a toda clase de provocaciones, desde las amenazas con armas de fuego hasta la delación lisa y llana de los activistas de la comisión provisoria. Es lo que ocurrió con el cro. Cáceres acusado de "terrorista" por estos lacayos de la patronal y del gobierno.

Ante la emergencia, la FOTIA brilló por su ausencia demostrando que si sus jerarcas no sirven para salvaguardar los intereses colectivos de los trabajadores al firmar un convenio al gusto de la patronal oligárquica, tampoco sirven para defender los derechos individuales de sus militantes, ya que en modo alguno se pronunciaron por la libertad de Cáceres, como tampoco les inmutó la detención, poco antes, del cro. Fote, también

¡BIENVENIDOS COMPAÑEROS!

Setenta amigos de la Izquierda Nacional aprovecharon la oportunidad del acto para tomar contacto con el partido. Nuestros diligentes compañeros de la Capital organizaron grupos, tomaron contactos y en este momento son 40 los nuevos afiliados. ¡Bienvenidos compañeros!

"LUCHA OBRERA" SEÑOR En las cuatro esquinas que rodean al Augusteo se apostaron nuestros compañeros y compañeras más jóvenes, voceando nuestras publicaciones. Transcursos y curiosos que se detenían extrañados ante la embarrada fachada del local, adquirieron más de 500 ejemplares de "Lucha Obrera" y recibieron gratuitamente nuestro "Manifiesto de la Izquierda Nacional al Pueblo Argentino". La brecha está abierta en la Capital. Tal como lo proclamara el compañero Ramos: "Acá estamos, y de acá, no nos vamos".

UNA PROVOCACION

Para que el gran acto realizado en la Capital por la militancia del PSIN, fuera completo, un grupo del llamado "Movimiento Federal" intentó arrojar bombas de ácido dentro del teatro, pero los compañeros que guardaban el orden, evitaron la perturbación y dieron su mercado al que de ellos tuvo pieiras más cortas para escapar. ¡Qué se cuiden los provocadores!

SIGUE LA LUCHA EN LOS INGENIOS

Tucumán (C). Desde los primeros días de junio los obreros del Ingenio Concepción, Sindicato de Fábrica y Colonias, con casi 1.700 afiliados permanentes y más de 6.000 en época de zafra, han comenzado a movilizarse con motivo del desastroso convenio firmado por los dirigentes de la FOTIA a espaldas de los obreros, convenio que para colmo incluye un descuento en beneficio de la Federación controlada por estos burócratas capituladores e irrepresentativos.

La cuestión es que después de varios años de quietismo, alentado por las autoridades propatronales del sindicato se inició un período de protestas canalizadas a través de asambleas diarias, que culminaron con el reemplazo de los dirigentes burocráticos y la designación de una comisión provisoria encargada de normalizar el sindicato y ponerlo al servicio de los obreros.

Desalojados por las bases, los ex-"dirigentes", recurrieron a toda clase de provocaciones, desde las amenazas con armas de fuego hasta la delación lisa y llana de los activistas de la comisión provisoria. Es lo que ocurrió con el cro. Cáceres acusado de "terrorista" por estos lacayos de la patronal y del gobierno.

Ante la emergencia, la FOTIA brilló por su ausencia demostrando que si sus jerarcas no sirven para salvaguardar los intereses colectivos de los trabajadores al firmar un convenio al gusto de la patronal oligárquica, tampoco sirven para defender los derechos individuales de sus militantes, ya que en modo alguno se pronunciaron por la libertad de Cáceres, como tampoco les inmutó la detención, poco antes, del cro. Fote, también



"IZQUIERDA NACIONAL"

APARECIO Nº 15
DIRIGE
JORGE ABELARDO RAMOS
EN TODOS LOS QUIOSCOS O
CC 323 - C. CENTRAL - CAPITAL FEDERAL

COMPañERO TRABAJADOR, JOVEN, CIUDADANO, COMPRELA O SUSCRIBASE

"LUCHA OBRERA"

Es con satisfacción que informamos a nuestros lectores que nuestro periódico quincenal, publicado hasta ahora con sólo 4 modestas páginas, aparecerá desde el próximo número con 8.

EN TODOS LOS QUIOSCOS
O C.C. 323 - C. Central - Capital Federal

Dos caminos

LA NUEVA GENERACION - III PARTE

Continuamos en este número con el examen de la situación actual del movimiento obrero a la luz de sus más recientes experiencias:

Hemos visto que un programa político-sindical para la clase trabajadora no puede limitarse a enunciar los objetivos estratégicos (toma del poder). Debe incluir un sistema de objetivos intermedios movilizadores, que respondan inmediatamente a las necesidades y al estado actual de conciencia de las grandes masas (no sólo de sus destacamentos de vanguardia). Al contribuir a la movilización y enriquecer la experiencia colectiva, estas consignas —puente entre el estado actual y el objetivo estratégico— ayudan a las masas a descubrir por sí mismas la necesidad del cambio revolucionario (la insuficiencia de las soluciones parciales y sólo inmediatas) y las fortalecen en victorias parciales que elevan su combatividad y nivel organizativo, modifican la relación de fuerzas con el poder oligárquico, dan las bases (en una palabra) para que pueda plantearse como cuestión práctica el derribamiento de ese poder.

Estas consignas-puente reflejan y proyectan los progresos reales de los sectores más combativos. Pero como no presuponen una toma de conciencia ideológica exterior y previa al proceso vivo (todo lo contrario, estimulan ese proceso), lejos de aislar a esos sectores, los ayudan a vincularse en forma dinámica al conjunto de la clase trabajadora y a las grandes masas no obreras pero explotadas.

• MANIOBRA DE AISLAMIENTO

Analizamos en nuestro número anterior el ejemplo de la nacionalización de los ingenios azucareros planteada por los compañeros tucumanos de la corriente de la izquierda nacional. Ningún punto de esta naturaleza contiene el programa de Sitrac-Sitram al Plenario de sindicatos combativos que, como veremos más adelante, es el programa para un gobierno revolucionario: nos habla de lo que pasará desde el poder y no del camino hacia el poder. Se trata, pues, de un programa ideológico y no de un programa político-sindical. Fue elaborado en un escritorio una semana antes del Plenario, sin el menor asomo de participación de las bases de FIAT, hecho grave en una dirección que se pretende avanzada y antiburocrática. Por lo tanto, tampoco contiene los lineamientos de una política capaz de atraer hacia un nuevo polo más combativo a crecientes sectores del proletariado. Se corresponde, en consecuencia, con la práctica del sector hasta ahora dominante de la dirección sindical en FIAT-Córdoba, que con proce-

deres dogmáticos y sectarios y bajo la influencia de los provocadores pro-imperialistas de la ultraizquierda estudiantil (TUPAC-VC, FAUDI-PCR, CIU, LAP y compañía) ha facilitado la maniobra de aislamiento lanzada por la patronal, el Estado y los burócratas sindicales.

Esta maniobra culmina con el laudo inconcebible y humillante dictado ex profeso para suscitar una reacción indignada que justifique el arrasamiento represivo. Está bien, en la emergencia, que la dirección sindical haya frenado la respuesta que el enemigo pretendía provocar: no le cabía otra opción. Pero eso mismo demuestra que la jefatura sindical se condujo en forma de quedar encerrada por la patronal y el Estado oligárquico (con la complicidad de la burocracia), sin aliados exteriores en el clase trabajadora y el pueblo que ayudasen a romper el cerco. Se condujo ideológica y no políticamente.

• BOMBEROS PROIMPERIALISTAS

El fin de aquella maniobra facilitada por estos errores es minar la confianza en sí mismos y en una perspectiva combatiente de los trabajadores. Lógico es que ahora levanten cabeza y susciten la división interna los agentes del sector más podrido de las "62" (Labat y Cía.).

Por añadidura, estos señores se sirven del antiperonismo reaccionario que se esconde bajo los errores tácticos del sector predominante de la actual dirección de Sitrac, para meter la insidia, demagógicamente, en nombre... "¡del retorno de Perón!" Este es otro favor que el "ideologismo" de algunos dirigentes sindicales de FIAT debe a los provocadores ultraizquierdistas de TUPAC-VP, FAUDI, LAP, PRT, etc., que son antiperonistas así como son enemigos declarados y manifiestos de Allende, Torres, Velasco Alvarado, y contraponen la "pureza revolucionaria" del "Che" Guevara al "oportunismo" de Fidel Castro apoyando a Chile, Perú y Bolivia en sus procesos revolucionarios. El imperialismo necesita de estos "ultraizquierdistas" para actuar de bomberos... en nombre de la revolución. El imperialismo necesita de estos ultraizquierdistas para dividir, aislar, restar apoyos de masa (¡no va a lograrlo con las banderas de Alvaro Alsogarav!), debilitar, cercar y derrotar a los procesos revolucionarios de Cuba, Chile, Perú y Bolivia, y a los trabajadores de FIAT-Córdoba. Estos energúmenos de la ultraizquierda cipaya, con sus frases de colores y su antiperonismo de señoras gor-

das, son el brazo derecho (objetivamente hablando) de la gerencia imperialista de FIAT y del Estado títere oligárquico. Estos admiradores del "Che" lo asesinaron (enviándolo a una derrota segura, explotando y alimentando su desconocimiento de la situación boliviana), vivo, y lo industrializan, muerto. Se trata de evitar que hagan lo mismo con los trabajadores de FIAT.

• LIGARSE A LAS MASAS

El paso al frente en FIAT que derrocó el año pasado a la dirección pro-patronal no fue el producto de ningún dogmatismo de ideólogos, de ninguna política de aislamiento, de ningún grupo de iluminados soberbios y despreciativos. Fue el producto de la decisión de los trabajadores de FIAT en el marco de una nueva situación general, de una nueva relación de fuerzas, de un nuevo nivel de lucha generado por el conjunto de los trabajadores y del pueblo de Córdoba, y por vastas capas del pueblo argentino, a partir de las grandes victorias de mayo y junio de 1969.

Debe recordarse que los únicos ausentes de esa lucha fueron los ultraizquierdistas cipayos, la catterva que por algo llamamos pro-imperialistas de los LAP, PCR, FAUDI, TUPAC-VC, que boicotearon la huelga general del 29 de mayo con este argumento de carneros: *que esa huelga era una maniobra de la burocracia sindical*. Por esta razón estos señores han tenido que tragarse a pie firme el siguiente estribillo: "Cipayos, cipavos, acuérdense de Mayo".

Pero el paso al frente de los trabajadores de FIAT se compromete cuando la nueva dirección se aísla sectariamente del movimiento general de masas gracias al cual ella pudo surgir, en vez de ligarse a él de un modo vigoroso e indepen-

diente, para estimular su trayectoria superadora.

Ese movimiento sufre ahora un reflujo, en virtud del cual alzan cabeza los sectores más corruptos de la burocracia sindical: se evidencian las insuficiencias y debilidades de los sectores más combativos; y se hacen distinguibles los grupitos de aventureros ultraizquierdistas que el movimiento de masas barre en los períodos de ascenso, así como acorralla a los burócratas y vigoriza a los combatientes. La actual situación, pues, se caracteriza por el predominio de las camarillas por sobre una audaz política de bases. Esto hace más difícil hallar el curso hacia las masas partiendo de una conducción sindical, rompiendo el cerco enemigo y aislando a burócratas, capituladores y provocadores de todo pelaje. Difícil, pero no imposible, a condición de establecer una política.

La falta de una política ha impedido ligar los grandes objetivos con una apreciación concreta de la realidad, sus pliegues y matices, la percepción de sus diversas tendencias, ritmos y contradicciones que van marcando el duro y lento ascenso de una clase hacia nuevos niveles de conciencia política que se haga cargo de ese proceso viviente y, por lo tanto, "impuero", elegimos la pureza vacía de una abstracción ideológica, es decir, si nos colocamos fuera de ese gran río de acciones y experiencias colectivas, nos será fácil condenar lo que no se avenga con nuestros esquemas "ideales". Pero, al hacerlo, ya no sabremos distinguir entre la traición y la inmadurez, entre el enemigo y el amigo posible, o transitorio, o inseguro, o el enemigo naturalizable, etc., a quienes arrojamos al otro campo en cuanto de nosotros dependa.

(Continuará)

EL "GRAN ACUERDO" EN HECHOS

IMPIDEN VISITAR A ONGARO Y TOSCO

El Partido Socialista de la Izquierda Nacional ha hecho llegar al Ministerio del Interior la nota que se transcribe a continuación:

Buenos Aires, 6 de agosto de 1971

En mi carácter de secretario general del Partido Socialista de la Izquierda Nacional me dirijo a Ud. para solicitar autorización expresa del Ministerio del Interior para que una delegación de nuestro partido visite en la cárcel de Villa Devoto a los dirigentes obreros Agustín Tosco y Raimundo Ongaro.

Nos vemos precisados de ello en virtud de que en la mencionada unidad penitenciaria se nos ha negado el correspondiente permiso.

Señor ministro: es ya un escándalo que el gobierno del que Ud. forma parte mantenga en prisión a estos militantes obreros, destacados por su conducta insobor-

nable en la defensa de los intereses y aspiraciones de los trabajadores y el pueblo, contraviniendo los propósitos de pacificación públicamente proclamados. La incomunicación a que están sometidos transforma su prisión en un virtual secuestro y constituye la negación de los más elementales derechos democráticos.

Informamos a Ud. que en la fecha daremos publicidad a esta nota planteando ante la opinión pública la situación de los compañeros Tosco y Ongaro, sin olvidar que su reivindicación forma parte, tan sólo, de una exigencia que levantamos en nombre de todo el pueblo argentino: la libertad inmediata de todos los presos políticos, gremiales y estudiantiles, incluidos los condenados por su participación en acciones directas o en la lucha armada.

Firmado: Jorge Abelardo Ramos.